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議  題 

 南区合同庁舎あり方基本構想について 

 

（１） 令和６年度大野南公民館年間事業計画の変更について 

 

（２）第１７回クラシックコンサートについて 

 

（３）６～８月の事業結果報告について 

 

（４）その他 

 ○ 利用者団体登録状況について（報告） 

  



協 議 の 要 旨 

（○は委員の発言、■は議長の発言、◎は南区役所区政策課の発言、●は事務局の発言） 

 

南区合同庁舎あり方基本構想について 

   南区役所区政策課職員から基本構想策定に向けた基本的な考え方について、主な課題、基

本理念・基本方針、南区合同庁舎に導入を想定する機能や整備の考え方、想定スケジュール

などの説明があった。委員からの主な意見・質疑等は次のとおりである。 

■長寿命化計画にある建築設備の老朽化対策として、改修しようとしているものとしては、

耐震性を指しているのか。 

◎こちらの施設については、すでに新耐震の建物となっていることから、耐震補強工事で

はない。４０年を経過している建物であり、外壁や一部屋根の雨漏り等があるので、住

宅で例えるとリフォームのようなイメージで考えている。市の方針としては基本ＲＣ構

造の建物は、６０年使用するとなっているので、こちらのあり方について検討した上で、

スケルトン方式により壁、天井等を外し、主体となる鉄骨等は残し、きれいに改修する

ものである。また、空調や施設内設備も併せて改修するものである。 

○改修についてどうこういうことではないが、例えば、現在１階のマイナンバーカードの

相談をしている場所に喫茶室のようなものや職員休憩所など、団らんをするような場所

もないので、職員が働きやすい環境整備も必要であると考えている。これからは、職員

も一体となって人が来やすい役所となるようイメージを変えてもらいたい。 

◎今後検討している中に、ご意見を取り込んで整備を進めていきたい。 

○公民館の利用の観点から言うと様々なサークルや団体が利用している。アンケートによ

り意見聴取をしているが、意見の反映についてどの程度考えているのか。以前、大野北

地区で図書館を建設しようとした最初のところで、区民会議やまちづくり会議で話をま

とめてしまったために、その後、市民から様々な意見が出て、振り出しに戻った経緯が

あった。そのようなことから、最初から市民意見を取り入れた方がよいと思っている。

南文化センターが無くなったときも、署名運動など様々なことが起こり、現在の公民館

の配置となった。大野南公民館は利用率も高く、貸室が足りていない現状もあり、市民

活動の拠点として明記しているのであれば、市民意見の反映の場を必ず設けていただく

ことを要望する。 

◎本日説明に伺わせてもらったが、委員からのご指摘のように市民意見を聴取しきれていな

い点もあることから、今年中に２回程度、誰もが参加して意見が言えるような会を設け、

更に市民の意見を聞いて整備を進めていきたいと考えている。 

○想定スケジュールを見ると、令和６年度中に基本構想を策定し、８年度以降に基本設計・

実施設計、改修工事をすることとなっているが、具体的に改修工事に入った際、公民館は

利用できるのか、休館になるのか、仮設になるかなど伺いたい。 

◎現時点で確定はしていないが、単独の公民館であるなら休館などもあるが、休館するに

しても期間を短くしたりするなど、なるべく利用者の方に迷惑のかからないよう、検討

項目の中に加えている。今後、具体的なスケジュールがわかってきたら皆様に示したい。 



 

 ○公民館の改修とは異なるが、南市民ホールが令和８年度に廃止となる。改修工事が遅れた

場合、ホール自体は現存しているので、取り壊すまでの間は、利用できるようにしてもら

いたい。 

◎南市民ホールについては、令和８年３月末をもって廃止となることが決定している。その

後については何とも言えないところであるので、本日の運営協議会で解体までの運用につ

いて要望があったということで記録に残したい。 

■南市民ホールの廃止について意見を申し上げたい。こちらはグリーンホールという大きな

ホールと比較すると、サークル活動等では大変利用しやすく、機能的に異なっていること

から、南区内で再度検討していただきたい。 

◎いただいた意見は記録に残し、報告させていただく。 

 

（１） 令和６年度大野南公民館年間事業計画の変更について 

  ●こちらについては、前回開催された運営協議会で提示させていただいたが、その後、日

程等が確定したものがあることから、修正ということで提示をさせていただいた。修正

箇所については、下線部分であるので確認願いたい。 

  ■ただいま、事務局から説明があったが、そのようなことでよろしいか。 

― 全出席委員承認 ― 

 

（２） 第１７回クラシックコンサートについて 

  ●こちらについては、例年開催しているが、実行委員会と公民館が共催で実施している。

チケットも若干あることから、後ほどでよいので検討をお願いしたい。 

  ■ただいま、事務局から説明があったが、チケットもまだあるようなでの、検討のほどよ

ろしくお願いする。 

 

（３） ６～８月の事業結果報告について 

  事業について、各委員及び事務局から報告を行った。 

○文化・家庭教育事業「安全安心な暮らし講座」「父子参加型講座」について報告。 

６月７日（金）に現在様々なところで話題になっている「最近の訪問販売」と題して、

消費生活相談員を招いて講座を実施した。給湯器や屋根工事の点検商法、何でも買い取

るという業者の押し買いの実例などを上げ、勉強会を行った。こちらの講座は今回で３

年目となるが、実際スマホ等で注文をしたトラブルや情報を盗まれてしまうことについ

ても学びたいとの意見も出ていた。参加者は定員で４０名に対し、１５名と少なかった

が、参加者からは色々な話が聞けて良かったとの感想をいただいた。 

７月１３日（土）、２０日（土）に父子参加型講座を実施した。母親にも参加していただ

いているが、どちらかというと父親に参加してもらいたいということで力を入れている。 

 

 



 

   今回は男性保育士から子供とのふれあい方やヨガ体験、地震時の対応、また、母親に

は子供と離れ、ヨガ体験でリラックスしていただき、子供の誤飲・誤嚥の対処法など

の基礎知識を学んだ。参加人数は少なかったが、母親からは時間は短かったが非常に

勉強になった、父親からは地震等の災害の対応について非常に勉強になったとの意見

をそれぞれいただいた。今回、メニューの対し時間が足りなかったとの意見を伺った

ので、今後検討し、次年度も引き続き実施していきたい。 

●体育・レクリエーション事業「大野南市民健康まつり」「第１回ファミリーバドミン

トン教室」について報告。 

６月２日（日）に大野南市民健康まつりを実施した。参加者は昨年度よりも若干増加

し、延べ２７８名の参加をいただいた。各ブースの所属サークルも増え、多くの方に

関わっていただき、大変盛り上がったと実感している。また、フラダンスの自由参加

や黒河内病院による骨密度測定、入口付近での紙芝居、健康吹き矢の開催など、各ブ

ースでの雰囲気づくりも良く、子供から高齢者の方まで楽しんでいただいたと感じて

いる。 

７月２０日（土）に第１回ファミリーバドミントン教教室を実施した。この後、第２

回のバトミントン教室、９月にはバドミントン大会を予定している。大変暑い時期な

ので、委員の皆さんと熱中症対策について検討し、当日は凍らせたゼリーを用意した。

休憩時間にはゼリーを飲みながら参加者との交流も深めることが出来、非常によかっ

たと感じている。 

今後開催予定の第２回目の教室や大会にも、ぜひ運営協議会委員の皆様にも参加して

いただきたいとお願いする。 

○青少年事業「たなばた飾り教室」「夏休みこども工作教室」「セミの羽化観察教室」「こ

どもまつり」について報告。 

６月２３日（日）に毎年の恒例行事となっている「たなばた飾り教室」を実施した。

前段でサタデーキッズ実行委員の協力のもと、歌と紙芝居を行った後、参加した子供

たちが短冊や飾りを作成し、大きな笹竹に飾り付けを行い、ホール１階へ展示してい

る。七夕終了後は、短冊のみを回収し、公民館の廊下へ展示している。次年度も実施

していきたいと考えている。 

７月２６日（金）、こちらも毎年恒例行事となっているが、夏休みこども工作教室を

相模女子大学小学部の先生に講師になっていただき実施した。今回はウォールクライ

ミングゲームという木工作ということで、木版にドリルで穴をあけ、ノコギリやくぎ

打ちなどを行い、普段使用できない機材なども使用でき、よい体験が出来たと感じて

いる。 

８月３日（土）、こちらも恒例行事となっている「セミの羽化観察教室」を実施した。

観察前に、公民館において博物館の学芸員を講師に招き、セミについて講義を受けた

後、相模大野中央公園に異動し、実際にセミが羽化する様子を観察した。 

 



 

今回はタイミングがよく、たくさんのセミの羽化について観察することが出来た。 

青少年事業としては大イベントとなる「こどもまつり」を８月１１日（日）に実施した。

今年で３回目の開催となったが、こども実行委員１２名と今年も東海大学の学生にサポ

ートしていただきながら、９回の実行委員会で企画、準備から当日の運営まで行ってい

ただいた。こども実行委員からもまた実施したい、楽しかったなどの感想をいただいた。 

○「高齢者学級 大野南ふれあい学級」について報告。 

 毎年実施しているが、今年度は６月１３日（木）から８月８日（木）までの計９回実施

した。今年一番楽しかったものは、閉級式の際、落語家の方を招き、落語を行っていた

だいたことである。今回は定員５０名で応募したが、学級生としては３６名の参加があ

り、常時参加された方は３０名程度であった。全体的に楽しく行うことが出来たが、開

催時期が猛暑ということもあり、来年度は時期を見合わせながら実施したいと考えてい

る。 

  ●お花の応援隊について報告。 

 ６月１日（土）に花壇整備を行った。合同庁舎玄関前に花壇があると思うが、本日もマ

リーゴールドなどがきれいに花を咲かせている。１１月にも実施する予定があるので、

本日出席の皆様でボランティア参加が可能な方がいればお願いしたい。 

○「大野南サタデーキッズルーム」について報告。 

こちらについては、「人形劇サークルロロ」、「おはなしのポケット」、「えほんであそぼ」、

「みらい子育てネットさがみはら連絡協議会」、「布おもちゃサークルピノキオ」、「おは

なしレストラン」、「紙芝居屋たまてばこ」の７団体のサークルが輪番制で年２回ずつ毎

月第４土曜日の午前中に実施している。 

 今回は、６月２２日（土）に「みらい子育てネットさがみはら連絡協議会」が当番で１

３組２６名の参加、７月２７日（土）は「紙芝居屋たまてばこ」が当番で１７組３６名

の参加、８月２４日（土）は「布おもちゃサークルピノキオ」が当番で１５組４２名の

参加をいただいた。 

それぞれ参加者も多くなってきており、歌や紙芝居、手遊びなど、参加した子供たちや

親御さんと楽しく過ごすことが出来、うれしく思っている。 

●振興計画策定委員会について報告。 

こちらについては、皆様の協力により今年の１月から、基本的には毎月１回開催してい

る。内容は参加者の方にグループワークにて公民館について学習しながら振興計画の策

定について検討している。現在は公民館で実施している事業等について、現状や今後の

あり方について協議している。今後も事業内容や公民館の基本理念等協議をしていくに

あたり、本日出席の運営協議会委員の皆様にも参加していただきたいとお願いする。 

  ■ただいま、各事業の報告があったが、質問等があればお願いする。 

 

 



 

○文化・家庭教育事業の父子参加型講座について報告があったが、非常によい事業であ

ると感じた。参加者が３組ということで非常に少ないと思っているが、参加者への広

報や周知が足りないのか、非常にもったいないと感じる。私も大学３年生と中学３年

生の子がいるが、自分の上の子の時も学校行事等に父親が参加することが非常に少な

かったが、現在は時代の変化により父親の参加も増え、子供に対する父親の意識も変

化していると感じている。 

○昔は回覧板等での周知だけだったが、現在はＨＰ等でも周知しており、今回は「さが

プリコ」も活用している。 

●情報の伝達というところでは、振興計画策定委員会の中でも話題になっており、非常

に苦慮しているところである。開催日の設定については、平日がよいのか、休日がよ

いのかなど、検討が必要なところもあるが、参加対象者が見込まれる近隣の保育園等

にも周知しているところである。情報伝達については、今後、運営協議会委員の皆様

にも知恵を出していただきながら、検討していく必要があると感じているので、よろ

しくお願いする。 

（４）その他 

○利用者団体登録状況について（報告） 

   令和６年６月１５日から同年９月５日の間、公民館施設予約システムに新規登録した

団体数、廃止届を提出した団体、使用料免除が対象外となった団体等について事務局

から報告を行った。現在の登録数は４５３団体。 

■その他、質疑等なければ、議事を終了とする。 

 

以 上 
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 氏  名 所 属 等 備 考 出欠席 

１ 島 田 欣 一 大野南公民館長 会 長 出席 

２ 大 木 真 理 谷口台小学校長  欠席 

３ 水 野 正 人 鶴の台小学校長  欠席 

４ 及 川 秋 人 大野南中学校長  欠席 

５ 瀨 戸 量 平 相模上原団地自治会長 会計監査 出席 

６ 中 島 千 尋 豊町自治会長 副議長 出席 

７ 廣 川 宇宱見 相模大野自治会長  欠席 

８ 古谷田 作 子 大野南地区民生委員児童委員協議会副会長  出席 

９ 冨 松 和 美 谷口台小学校ＰＴＡ会長  出席 

10 山 﨑 みどり 鶴の台小学校ＰＴＡ会長  出席 

11 金 子 清 美 大野南中学校ＰＴＡ会長  出席 

12 鈴 木 由 巳 大野南こどもセンター館長  出席 

13 関 口   潔 大野南地区老人クラブ連合会副会長  出席 

14 長 池 慶 子 文化家庭委員会代表 会 計 出席 

15 伊 藤   明 健康体育委員会代表  欠席 

16 登 坂 和 範 青少年委員会代表  出席 

17 荒 井 朋 子 保育委員会代表  出席 

18 阿 部 義 宏 公民館利用者懇談会代表  出席 

19 江 成 仁 乃 公民館利用者懇談会代表  欠席 

20 阿久津 明 也 公募委員 議 長 出席 

21 竹 内 祥 子 公募委員  出席 

22 中 村 洋 子 有識者  出席 

 

令和６年９月６日開催 


